



Menuiserie

Naboco, 16 ans en finition garantie sur bois extérieur

Les entreprises adhérentes à Naboco se sont réunies le vendredi 29 novembre dernier à l'espace BTP de Valence autour d'un moment d'échange, célébrant par ailleurs déjà seize années d'existence.

Naboco est pour l'heure le seul référentiel en Europe, sous contrôle et garanti par assurance, pour la finition des menuiseries bois en extérieur. L'objectif de rassemblement assigné à la journée de rencontre de ses adhérents, le 29 novembre dernier à Valence, a été largement atteint, car toutes les entreprises ont répondu présent à cette occasion, ainsi que les partenaires techniques, au total 19 sociétés représentées par 30 personnes. Si Naboco est né par la volonté d'une poignée de menuisiers bois de la région Rhône-Alpes, il réunit aujourd'hui des entreprises venant de tout le grand Sud et poursuit son développement en s'ouvrant à d'autres fabricants de l'Hexagone.

"Par ailleurs, les donneurs d'ordre du bâtiment portent de plus en plus d'intérêt à cette marque-concept unique et innovante. Preuve que la question de durabilité des peintures sur le bois est au cœur des préoccupations de tous les acteurs de la construction, quelle que soit la région", déclare Francis Bénédik, de Naboco.

Parmi les différents sujets abordés, il a été évoqué le fonctionnement des différents comités ; le comité directeur prenant les



décisions stratégiques après consultation des différentes forces de propositions. *"Cette particularité de Naboco est enrichissante car toutes les entreprises sans exception s'impliquent dans son développement en*

✓ ZOOM

Menuiserie Vareille : un tournant dynamique

L'année 2013 marquera un tournant pour cette entreprise de menuiseries bois créée en 1973 par Gilbert Vareille sur la commune d'Alboussière, en Ardèche. C'est dès 2005 que Gilbert Vareille adhère à la démarche Naboco, avec la volonté de faire évoluer son entreprise vers la finition. Dès lors, l'ensemble du personnel est sensibilisé, formé à la démarche et de nombreux investissements sont réalisés (acquisition d'un centre d'usinage, achat d'un bâtiment de 500 m² et installation d'une chaîne de finition). Les différentes étapes vers la finition de Naboco sont alors franchies avec succès. C'est avec beaucoup de fierté que Sonia Jargeat et Sébastien Vareille reprennent l'entreprise créée par leur père il y a 40 ans. Conscients de la qualité de l'outil de travail mais également de la modernité de l'entreprise qui leur est transmise, Sonia et Sébastien peuvent désormais, grâce au concept Naboco, se tourner vers les marchés innovants de la menuiserie extérieure bois finie peinture garantie.

Au total 19 sociétés, représentées par 30 personnes, ont participé à cette journée du 29 novembre.

apportant leur expérience et en mettant intelligemment de côté leur position parfois concurrentielle", souligne Francis Bénédik. Un autre thème abordé durant cette journée était la place grandissante de Naboco sur le marché de la menuiserie bois extérieure finie et garantie ainsi que ses axes de développement.

Après avoir retracé la naissance de Naboco et évoqué les obstacles rencontrés pour garantir une durabilité des finitions sur le bois, les entreprises ont salué unanimement la performance de ce concept rigoureux car Naboco est devenu une référence dans la menuiserie bois en couleur et reste le seul référentiel sous contrôle capable de garantir la durabilité des finitions pendant dix ans, par contrat d'assurance professionnelle basé sur la norme "bonne tenue NFT 36-001".

Le comité technique a dévoilé les axes de développement permettant d'atteindre des durabilités encore supérieures, toujours garanties par contrat d'assurance. SJ